

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (2014)

Heft: 114: Fokussierter Ultraschall - was ist dran? = Ultrasons focalisés : quésaco? = Ultrasuoni focalizzati - cosa c'è di vero?

Rubrik: 29e Assemblée générale 2014

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

29^e assemblée générale 2014

Le 14 juin 2014, la 29^e assemblée générale de Parkinson Suisse a eu lieu à Olten.

134 membres votants et 43 invités étaient présents. Ils ont vécu une journée particulièrement riche en informations et en émotions, qui a également fait la part belle à l'exercice.

Cette année, l'assemblée générale (AG) de Parkinson Suisse était remarquable pour au moins trois raisons. Primo, elle se déroulait pour la deuxième fois à Olten. Secundo, d'importants thèmes qui requéraient une prise de décision étaient à l'ordre du jour. Tertio, le programme-cadre promettait une grande diversité avec le forum Parkinson, la séquence « En marche, malgré tout ! » animée par Susanne Brühlmann, physiothérapeute et membre du comité, sans oublier l'accompagnement musical assuré par le groupe « Supersiech », originaire de Soleure.

Forum « Vivre avec le Parkinson »

La manifestation s'est ouverte sur le forum Parkinson, intitulé « Vivre avec le Parkinson ». Le thème annuel 2014, « L'AMS et les autres formes de Parkinson », a également été pris en considération. Sous la houlette du Dr méd. Markus Meier, rédacteur en chef du magazine Vista et ancien directeur médical du pôle multimédia Gesundheit SprechStunde, trois intervenants ont abordé les défis que la vie avec le Parkinson présente à leurs yeux : Remo Meran, dont la compagne souffre d'atrophie multisystématisée (AMS), Anne-Marie Ochsner, directrice du groupe Parkinson de proches bâlois, dont le compagnon gravement atteint du Parkinson a dû être transféré dans un home, et Doris Wieland, membre du comité de l'association, qui a subi une intervention de stimulation cérébrale profonde trois semaines seulement avant l'AG. Nous avons dû déplorer l'absence du jeune parkinsonien Tim Oneschkow, Berlinois âgé de 32 ans. En raison d'une panne sur le réseau ferroviaire de la Deutsche Bahn, il a raté son avion pour Zurich.

Le nombre ne fait pas tout : les trois conférenciers ont veillé à ce que le forum apporte de nombreuses informations – et quelques messages clés. Ainsi, Remo Meran a fait remarquer qu'il est toujours bon de demander un second avis en matière de diagnostic (complexe pour le Parkinson). Anne-Marie Ochsner a, quant à elle, enjoint les proches à penser également à eux dans les cas extrêmes. Il ne faut pas se sentir coupable de confier la santé de son partenaire au personnel d'un établissement

médico-social quand il devient impossible d'assurer les soins au domicile. En effet, cette mesure profite également à la personne malade, car elle bénéficie de la prise en charge holistique nécessaire qui n'est, à terme, plus du ressort des proches. Doris Wieland a conseillé aux présents de ne pas lutter contre la maladie. Ce combat est voué à l'échec en tout état de cause. En revanche, il convient d'essayer d'accepter la vie avec le Parkinson et d'en tirer le meilleur profit, conformément à la devise « Fonce tête baissée ! ».

Partie statutaire de l'assemblée

Après le déjeuner, Susanne Brühlmann, physiothérapeute et membre du comité, a littéralement mis l'assemblée en sueur avec une séquence de gymnastique. Par la suite, le président Markus Rusch a ouvert la partie statutaire de la 29^e assemblée générale. Elle a commencé par l'élection des membres votants, l'adoption du protocole de l'assemblée générale 2013 et les informations sur le rapport annuel 2013. Bruno Dörig, responsable des finances, a ensuite présenté les comptes annuels, le bilan et le rapport de révision 2013. Le rapport annuel et les comptes annuels ont été adoptés sans objection et quitus a été donné au comité à l'unanimité.

Musique, départs et élections

Après une pause café rafraîchissante, le groupe « Supersiech », rondement mené par Dülü Dubach, s'est chargé de l'animation. Les quatre musiciens des environs de Soleure, tout aussi expérimentés qu'adeptes de l'expérimentation, ont présenté des chants traditionnels agrémentés de textes amusants sur un son « groovy ».

Deux départs figuraient ensuite au programme : le président Markus Rusch a rendu un hommage à Bruno Dörig, responsable des finances et du controlling depuis 2007, et lui a fait l'agréable surprise d'un cadeau de départ. Mariangela Wallmann-Bornatico, membre du comité, a ensuite libéré le président lui-même de ses fonctions. Dans un discours chargé d'émotion et truffé de clins d'œil sur les signes particuliers de l'Appenzellois, elle a remercié Markus Rusch pour ses six années d'enga-

gement bénévole au sein du comité – dont cinq en tant que président.

Il était temps alors pour l'assemblée de passer à l'élection des successeurs aux membres du comité sortants. Les deux candidats, le Bâlois Camille Grieder, qui dispose de près de trente ans d'expérience en qualité de réviseur, et l'Appenzellois Martin Wellauer, juriste aguerri ayant exercé à divers échelons de direction chez UBS SA, ont été élus à l'unanimité. Le 1^{er} novembre, Camille Grieder prendra la succession de von Bruno Dörig et Martin Wellauer celle de Markus Rusch.

Pour conclure la partie statutaire, l'organe de révision (OBT AG Saint-Gall) a été confirmé sans objection pour une année supplémentaire. La proposition du comité visant à maintenir une fois de plus les cotisations des membres au même niveau en 2015 a également reçu un assentiment unanime.

Aucune proposition n'ayant été faite au comité par les membres à l'échéance de 60 jours avant l'AG, le point de l'ordre du jour « Annonces et divers » était encore ouvert peu avant 16 h, quand un coup d'éclat eût lieu : Markus Rusch annonça que Peter Franken, directeur de l'association depuis 2006, prendrait sa retraite à la fin de l'année 2014.

Peter Franken avait fait part de sa décision au comité de manière anticipée. L'association a donc déjà pu trouver en Carmen Stenico Grünenfelder un successeur très attendu disposant de compétences exceptionnelles ; elle a eu l'occasion de se présenter à l'assemblée. Cette spécialiste du marketing et de la communication, forte d'une longue expérience pratique dans le secteur bancaire et les assurances, dans la branche touristique et auprès de Pro Senectute Suisse, prendra ses fonctions le 1^{er} octobre 2014 à Egg, ce qui lui laisse suffisamment de temps pour s'intégrer et à Peter Franken de lui passer les rênes.

Bien qu'ils ne prennent leurs fonctions qu'en octobre et en novembre 2014, Carmen Stenico Grünenfelder, Camille Grieder et Martin Wellauer ont déjà inscrit en rouge et en gras la date du 13 juin 2015 dans leur agenda. En effet, ce jour-là notre association tiendra sa 30^e assemblée générale à Winterthour.



Une salle de réunion bien remplie : 134 membres et 43 invités se sont rendus à Olten pour assister à l'assemblée générale.



Adieu : Markus Rusch (à g.) et Peter Franken.



Le forum Parkinson était intitulé « Vivre avec le Parkinson ».



Le groupe soleurois « Supersiech » a assuré le divertissement.



Passation des pouvoirs : Bruno Dörig (à g.) et Camille Grieder.